

# ENCUENTRO POR UNA ECONOMÍA JUSTA GRANADA

## El por qué del encuentro

En los últimos años, Granada y Andalucía están siendo escenario de la gestación de nuevas iniciativas alternativas que ponen en práctica otras formas de entender la economía. El común denominador de todas ellas es su inspiración en unas estructuras económicas y sociales justas y solidarias basadas en los derechos humanos universales. Es decir, se trata de una visión y una práctica que reivindica la economía como medio (y no como fin) al servicio del desarrollo personal y comunitario, como instrumento que contribuya a la mejora de la calidad de vida de las personas y de su entorno social.

En el ámbito universitario, por su parte, se vienen generando en los últimos años una serie de propuestas que se enmarcan en el terreno de la intervención socioeducativa, que pretenden conectar la realidad social externa con los discursos y prácticas académicas, en aras de la sensibilización, formación y participación de la comunidad universitaria.

Sin embargo, el eco resultante que se hace de ello en el ámbito universitario continúa siendo mínimo, y la interrelación entre los actores implicados en la promoción de la educación para la transformación social en ambos ámbitos sigue siendo insuficiente: «muchas gente hace cosas, pero no nos coordinamos».

En nuestro trabajo a lo largo de estos años hemos observado que las personas que abogan por una economía justa, ya sea desde la universidad o desde los movimientos sociales, tienen consciencia de la necesidad de trabajar más sinérgicamente entre ellos en pos de sus objetivos comunes: «la gente quiere, pero no tiene ni la energía ni los recursos para que ello suceda».

Partiendo de esta necesidad surge la idea de plantear un proyecto para estas iniciativas (universitarias y/o sociales), a propuesta de **Economistas sin Fronteras en colaboración con Tejiendo Redes**, con el propósito de fortalecer una “Red por una economía justa” en Granada y/o Andalucía, entendida esta como una herramienta

## Una propuesta de Economistas sin Fronteras en colaboración con Tejiendo Redes para las iniciativas que trabajan por una economía justa en Granada

para combinar las acciones y trabajos realizados desde las diferentes iniciativas hacia objetivos comunes. Esta propuesta se complementa a su vez con otros proyectos como “Otras Economías, Otros desarrollos”, de Tejiendo Redes.

### Objetivos del encuentro

Este encuentro de trabajo entre iniciativas tiene como objetivo general pensar conjuntamente en qué podemos hacer desde nuestros lugares (universidad y movimientos sociales granadinos) qué sinergias podemos generar para contribuir a una economía justa, teniendo en cuenta lo que ya se está haciendo o lo que hay programado. Pero en lugar de reflexionar sobre lo abstracto y fijar objetivos a largo plazo (p.e. cambiar la estructura jerárquica de la universidad), de lo que se trata es de centrarnos en lo concreto, en aquellas actividades que podemos desarrollar a corto-medio plazo, contando con los recursos humanos y materiales de que disponemos.

Los objetivos específicos del encuentro son:

1. Conocer los proyectos concretos orientados a trabajar por una economía justa que se están trabajando dentro de cada una de las entidades y personas participantes.
2. Profundizar sobre las confluencias potenciales y las relaciones que ya se están dando entre unas y otras iniciativas.
3. Generar una hoja de ruta para materializar el avance en las confluencias entre las iniciativas.

Estos objetivos han de ser refrendados por las personas participantes del encuentro, de manera que quede claro desde un principio lo que vamos a hacer y lo que queremos obtener conjuntamente.

Para alcanzar estos objetivos, el diseño metodológico inicial consta de las siguientes partes a desarrollar en el encuentro.

### Programa orientativo del encuentro

El programa se va a desarrollar a lo largo de los dos días y bajo una metodología participativa. Por lo tanto aquí se detalla un programa orientativo, de forma que los contenidos específicos y la calendarización de las actividades dentro del Encuentro se irán definiendo entre todos los asistentes al mismo.

Una propuesta de Economistas sin Fronteras en colaboración con Tejiendo Redes para las iniciativas que trabajan por una economía justa en Granada

En primer lugar realizaremos una presentación del trabajo realizado hasta ahora en el proyecto *Red por una economía justa*. Seguidamente se realizará una ronda de presentación que nos sirva a todos para ubicar quienes estaremos en el encuentro.

En segundo lugar, trabajaremos sobre los elementos de interconexión que podemos establecer entre las personas. Esto lo haremos en dos fases:

1. Analizaremos los puntos de confluencia entre los proyectos, tanto los ya existentes como los potenciales e indagaremos sobre las buenas prácticas llevadas a cabo para conseguir tales interconexiones.
2. Construiremos propuestas concretas de interconexión:
  - a. Ya sean, actividades concretas que vinculen a dos o más proyectos;
  - b. O mecanismos de comunicación y/o coordinación permanentes.

En tercer lugar, intentaremos avanzar entre todos los asistentes en los siguientes pasos a dar, a través de una hoja de ruta que permita materializar lo que se proponga en el encuentro.